
TERCERA REUNIÓN DE LA F.I.S.E.: En ocasión del VI Torneo Internacional de 

Scrabble® /2002 en Argentina 

El 30 de noviembre de 2002, en Buenos Aires, Argentina, en ocasión de la celebración del 

VI Torneo Internacional de Scrabble® en Español, se reúnen los delegados de los países 

participantes integrantes de la F.I.S.E. 

Se analiza el siguiente Orden del Día: 

1. Evaluación de la marcha de la F.I.S.E.: Varios integrantes evalúan positivamente la marcha 

y consolidación de la F.I.S.E. durante el año 2002. Adriana Geicher (Uruguay) expresa la 

voluntad de incrementar la consulta y participación en la toma de decisiones. Augusto 

Contreras (Venezuela), solicita que la Comisión Técnica tome a su cargo la preparación de 

un Reglamento de juego unificado, como siguiente paso de su desarrollo. 

 

2. Federaciones Nacionales: En las últimas semanas se recibió información sobre la 

constitución de la Asociación de Jugadores de Scrabble® de España, cuya primera actividad 

fue la organización del Torneo Abierto que clasificó los representantes españoles al VI 

Torneo Internacional. Se augura un fortalecimiento rápido a esa Asociación, dado el enorme 

potencial del Scrabble® español. Asimismo, se cuenta con información de Scrabble®-

Colombia, en proceso de formalización. Su presidente, Juan Carlos Consuegra Arellano, ha 

estado en contacto por correo electrónico a lo largo del año y se espera una participación 

activa en el próximo Torneo Internacional. Se estimula a los países que aún no poseen 

organización nacional a avanzar al menos en la creación de un grupo de referencia que 

aunque en primera instancia no posea personería jurídica, asuma la representatividad 

nacional de los jugadores de Scrabble® en cada país. Una vez más, quedó demostrado, este 

año con Panamá, como fue anteriormente con los países que se fueron organizando en 

Asociación Nacional, que la organización trae rápidamente como fruto el incremento del 

nivel competitivo y los resultados deportivos. 

3. Comisión Técnica: Se resuelve por unanimidad ratificar la vigencia e integración de la 

actual Comisión Técnica, que realizó un extraordinario trabajo durante todo el año para 

adecuar el Reglamento a las modificaciones introducidas en la XXII Edición del D.R.A.E. 

Se otorga un nuevo mandato para que la Comisión Técnica genere también una versión 

uniforme del Reglamento de Juego, la que debería estar lista antes del 31 de julio de 2003 

con miras al VII Torneo Internacional. Se incorporará un representante de Costa Rica y uno 

de Panamá, a designar por sus respectivas Asociaciones. Continúan en sus funciones: 

Hiquíngari Carranza (México), Augusto Contreras (Venezuela), Rosita Cassin (Argentina), 

Adán Cassan (España) y Puppi Belartsky (Uruguay). 

4. Comisión de Web: Se reiteran las felicitaciones a Sabrina Winiarski (Uruguay), que 

preparó la página de la F.I.S.E. contenida en el sitio de la Asociación Uruguaya de Scrabble®. 

Recibió apoyo de Hiquíngari Carranza (México), Myriam Nissensohn (Argentina) y Antonio 

Casas (Perú). En lo sucesivo las novedades de la F.I.S.E. se publicarán a través de esta página. 

También se felicita a Sabrina por la organización y desarrollo del «Vamos a Jugar», el partido 

de Scrabble® online por equipos,  que tuvo muy alta participación de jugadores de todo el 

mundo y se transformó en un lugar de encuentro virtual para todos los scrabblistas. 



 

5. Comisión de Torneos y Ranking: Se otorga mandato a esta Comisión, cuya integración se 

ratifica, para avanzar en la organización del VII Torneo Internacional jugándolo por el 

Sistema Suizo a 9 rondas. Para ello sus integrantes, José Luis Rodríguez Barroso (Venezuela, 

Coordinador), Arturo Vaccaro (Argentina) y Esteban Girón (Panamá), analizarán las 

alternativas y posibilidades de crear un Ranking Internacional, un Escalafón ELO (o con otro 

nombre que lo reemplace y se identifique más con el Scrabble®), y un sistema de títulos de 

Maestro, Experto, etc. 

 

6. Renovación de la Comisión Directiva: Augusto Contreras mociona para que Horacio 

Moavro (Argentina), sea reelecto como Presidente de la F.I.S.E. para el próximo período. La 

moción se acepta por unanimidad. El nombrado agradece la confianza dispensada, acepta el 

cargo y propone que en la Comisión Directiva tengan un lugar las personas que demostraron 

mayor actividad y dinamismo a lo largo de este año. Por lo tanto, mociona para que se 

integren a la Comisión Directiva: Sabrina Winiarski (Uruguay), Hiquíngari Carranza 

(México), Héctor Klie (Venezuela), Miguel Rivera (España) y Yamile Thyme (Costa Rica). 

Se hace expresa mención al deseo de Guillermo Casano (Venezuela), de dejar el cargo que 

venía desempeñando como Secretario por razones personales. 

Para el período 2003 se elige por unanimidad, la siguiente integración de la Comisión 

Directiva: 

Presidente:   Horacio R. Moavro (Argentina) 

Vicepresidenta:   Sabrina Winiarski (Uruguay) 

Secretario:   Hiquíngari Carranza (México) 

Tesorero:   Héctor Klie (Venezuela) 

Vocales:   Miguel Rivera (España), Yamile Thyme (Costa Rica) 

7. Próximo Torneo Internacional: Si bien la sede no está confirmada, parece posible que 

Mattel International® se incline por Perú o Panamá. La delegación panameña expresa que 

en 2003 se celebra el Centenario de la República de Panamá, por lo que el Torneo podría 

inscribirse en esa celebración. Se intentará que la definición se produzca lo antes posible para 

planificar con la mayor antelación posible. El Presidente presenta la idea de incrementar el 

número de jugadores del Torneo sin necesidad de asignar más presupuesto, por medio de una 

fórmula que otorgue más plazas a cada país, pero no más habitaciones de hotel. Por citar un 

ejemplo, México podría tener 6 plazas, pero sólo 4 habitaciones. Los restantes compartirían 

habitación o bien tendrían que abonar la suya. En este torneo resultó muy práctico que cada 

jugador tenga una habitación doble asignada desde el principio, porque muchos 

acompañantes estuvieron presentes. De igual forma podríamos aspirar a un crecimiento de 

unos 50 jugadores para el año próximo. Esto naturalmente ayuda a elevar el nivel de juego, 

participación y motivación de todos. El crecimiento que se vino dando en los últimos dos 

años así lo hace evidente. 

 


